

**Universidad Nacional “José Faustino Sánchez Carrión”
Facultad de Ciencias Económicas Contables y Financieras
Escuela Académico Profesional de Ciencias Contables**

Tesis

**El Sistema Contable y su importancia en la Gestión de las
empresas constructoras de la provincia de Huaura**

Presentado por:

Bachiller: Julio Martin Domingo Yacas Medina

Asesor:

Mg CPCC Yessica Yulissa Lino Torero

Para optar el Título Profesional de Contador Público

2014

RESUMEN

Uno de los sectores que componen el empresariado y que ha acaparado buena parte de la atención aún más lo hace hoy día, es el sector de construcción.

La construcción es una actividad de mucha importancia en el país, ya que genera valor agregado y empleo, pero también es una actividad que está ligada al desarrollo económico y social del país, su importancia radica en el volumen de operaciones que estas empresas realizan, el monto de capital que manejan y la cantidad de personas que emplean.

La presente investigación se justifica porque es necesario y conveniente que los responsables de las empresas constructoras cuenten con la información contable que le proporcionen los estados financieros para poder tomar decisiones financieras adecuadas y oportunas siempre y cuando dicho sistema de información contable sea útil, confiable y relevante existiendo la plena seguridad y garantía de utilizarla en el complejo proceso de la toma de decisiones con la intención de que las mismas en el futuro van a generar beneficios.

Los objetivos que se persiguen están establecidos: 1) Determinar el nivel de influencia del sistema contable en la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura, 2) Identificar los reportes contables que influyen en el desarrollo del control interno dentro de la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura, 3) utilizar los estados financieros que influyen en la planificación de la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura, 4) analizar la manera en que el estado de flujo de efectivo facilita la elaboración del presupuesto de las empresas constructoras de la provincia de Huaura.

La hipótesis principal a ser demostrada queda planteada: Si se implementa un adecuado sistema contable, entonces tendrá influencia en la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura.

Metodología, por el tipo de investigación, el presente estudio reúne las condiciones para ser denominado como una Investigación Aplicada. En la presente investigación se empleó el método descriptivo, pasando a ser "explicativa" y finalmente "correlacional". Un enfoque cuantitativo, con el diseño de la investigación no experimental, y de tipo transversal.

Nuestra población estuvo compuesta por 109 personas que trabajan en la parte administrativa de las empresas constructora de la Provincia de Huaura. Luego de aplicar el muestro proporcional, se tiene una muestra constituida por 85 personas en las empresas de construcción.

Se lograron los siguientes resultados:

- a) el 98.8% de las empresa, llevan el registro contable de sus operaciones;
- b) el 69.4%, llevan una contabilidad manual;
- c) el 83.5% tiene conocimientos básicos de gestión empresarial;
- d) el 55.3% está totalmente de acuerdo con que el sistema contable ayuda a optimizar la gestión empresarial;
- e) el 83.5% no ha sido capacitado para administrar su empresa;
- f) el 63.5% indican que el sistema contable con el que cuenta si le emiten reportes;
- g) el 79.6% se emiten reportes contables con una frecuencia bimestral;
- h) el 90.7% afirman que los reportes contables sirven para tomar decisiones en su empresa;
- i) el 95.3%, su empresa ha sido visitada por auditores;
- j) el 92.9% señala que el área de contabilidad fueron inspeccionadas;
- k) el 83.5% elabora una planificación de la gestión en su empresa;
- l) el 81.2% utiliza los estados financieros para elaborar la planificación de la gestión de la empresa constructora;

- m) el 94.1% revisa las cuentas de ingresos y gastos;
- n) el 91.8% tiene conocimientos sobre el estado de flujo de efectivo;
- o) el 87.1% cree que el estado de flujo de efectivo es una herramienta indispensable en toda empresa;
- p) el 95.3% si elabora presupuestos;
- q) el 67.1% elabora su presupuesto con una periodicidad mensual;
- r) el 88.2% elabora el presupuesto utilizando el estado de flujo de efectivo;
- s) el 65.9% elabora una planificación a corto plazo;
- t) el 72.9% está de acuerdo que una buena planificación permite tomar decisiones adecuadas en beneficio de la empresa;
- u) el 75.3% desarrolla el análisis relación costo- beneficio para ver sus ganancias en forma mensual;
- v) el 43.5% está totalmente de acuerdo que si se implementa un adecuado sistema contable, entonces tendrá una influencia en la gestión de la empresa constructora, el 45.9% señala estar de acuerdo;
- w) el 16.5% está totalmente de acuerdo considerando que si se dispone de los reportes contables para el desarrollo del control interno, entonces influirá en la gestión de la empresa constructora, el 55.3% señala estar de acuerdo;
- x) el 23.5% está totalmente de acuerdo en considera que si se utilizan los estados financieros para la planificación, entonces influirá en la gestión de la empresa, el 38.8% señala estar de acuerdo;
- y) el 25.9% está totalmente de acuerdo en considera que si se elaborara el presupuesto utilizando el flujo de efectivo, entonces este influirá en la gestión de la empresa, el 56.5% señala estar de acuerdo.

Se tienen las siguientes conclusiones:

- 1) Si se implementa un adecuado sistema contable, entonces si tendrá influencia en la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura.
- 2) Si se dispone de los reportes contables para el desarrollo del control interno, entonces si influirá en la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura.

- 3) Si se utilizara los estados financieros para la planificación, entonces si influirá en la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura.
- 4) Si se elaborara el presupuesto utilizando el flujo de efectivo, entonces si influirá en la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura.

Después del análisis de datos y planteadas las conclusiones correspondientes, se presentan las siguientes recomendaciones:

1. Se recomienda la implementación de un buen sistema contable, ya que la información generada por esta ayudará a soportar las decisiones gerenciales de la empresa, para guiar sus operaciones y cumplir con los objetivos de la misma; todo ello relacionado a la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura.
2. Para la elaboración de los reportes contables se deberá contar con un buen sistema de control interno, para de esta manera asegurar la confiabilidad de los datos contenidos en ellos, pues estos incidirán en la correcta gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura.
3. Se recomienda la utilización de los estados financieros para la planificación, pues ello nos permitirá la selección de las metas de la organización, la predicción de resultados de acuerdo con varias alternativas, la decisión entorno de cómo lograr las metas deseadas y la comunicación de las metas relacionadas a la gestión de las empresas constructoras de la provincia de Huaura.
4. El estado de flujo de efectivo ofrece al empresario constructor la posibilidad de conocer y resumir los resultados de las actividades financieras de la empresa en un periodo determinado, constituyendo un importante información para la elaboración del presupuesto que permita la correcta utilización correcta de los recursos relacionados a las empresas constructoras de la provincia de Huaura.